

son dite « la Rivette » construite, dit-on, par Soufflot, dresse sa majestueuse façade : c'est la propriété qui a été visitée par la duchesse de Berry (1). Sur la rive droite (2), au milieu des grands arbres qui la voilent, se montre discrètement « la Sauvagère » qui a été visitée par Louis-Philippe et sa famille, par la duchesse de Berry, par le duc d'Orléans.

Dans le parc de la Sauvagère s'élevait une usine où près de deux cents métiers tissaient des étoffes de soie. Fondée en 1817 par Depouilly, célèbre fabricant lyonnais, elle était depuis 1820 devenue la propriété de M. Berna (3).

(1) La Rivette appartenait à la famille Anginieur, lorsqu'elle fut visitée le 20 octobre 1829 par la duchesse de Berry.

(2) La maison de Guillaume Teste, où avait séjourné Charles IX en 1564, était également sur la rive droite, à l'entrée du village de Saint-Rambert. Voir les documents réunis par M. Niepce dans *Les Environs de l'Île-Barbe*, Lyon, 1892.

Le séjour de Charles IX chez Guillaume Teste, est mentionné dans « le discours » publié à Paris, en 1564, par Abel Jouanne et reproduit par Vital de Valous dans le récit de *l'Entrée solennelle du roi Charles IX*.

(3) M. Berna, fabricant d'étoffes de soie, était le grand-père maternel de M. Hermann Sabran, propriétaire actuel de « la Sauvagère ».

Le nom de M. Hermann Sabran, l'éminent président dirigeant depuis quinze ans l'administration des hospices, demeure attaché aux plus importantes améliorations, qui, sous l'impulsion des découvertes scientifiques récentes, ont été réalisées dans les services hospitaliers.

Louis-Philippe, simple duc d'Orléans, était venu à Lyon, en juillet 1826 avec la duchesse, Mademoiselle d'Orléans, le duc de Chartres et les jeunes princesses. Il n'avait pas eu de réception solennelle.

La duchesse de Berry visita l'usine de la Sauvagère en 1829, pendant son second voyage à Lyon.

Le duc d'Orléans y alla lors de son premier voyage, en 1830.